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Samedi 22 juin 2024 à PORNIC (44) 

Après vérification des pouvoirs placée sous la responsabilité de Monsieur Bernard MICHON, 

51 950 voix sur les 71 362 possibles au moment de l’ouverture de l’Assemblée Générale 

Ordinaire ont été comptabilisées. Le quorum étant de 35 682 voix, l’Assemblée Générale 

Ordinaire peut délibérer valablement. 

 

APPROBATION DU PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

2023 

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du 24 Juin 2023 qui s’est déroulée à 

SAINT SATURNIN est approuvé à l’unanimité. 

 

APPROBATION DU PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

EXTRAORDINAIRE 2023 

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale Extraordinaire du 24 Juin 2023 qui s’est déroulée à 

SAINT SATURNIN est approuvé à l’unanimité. 

 

MOT D’ACCUEIL DE LA PRESIDENTE DU PORNIC BASKET ST MICHEL 

Bénédicte GOUGAUD – Présidente de PORNIC BASKET ST MICHEL 

« Chers amis, 

Merci Jean Michel d’avoir choisir PORNIC pour clôturer ton mandat et voir ton successeur 

démarrer dans ce cadre de bord de mer. Merci à Monsieur VARELLA et le groupe Partouche 

d’avoir ce bel outil pour vous recevoir tous, rue du Canal. Le lieu n’est pas anodin, l’AC Pornic 

est né en 1947 et évoluait en Nationale 4 dans sa mythique salle du Canal, à quelques mètres 

d’ici. AC Pornic d’abord, puis Pornic Basket avec l’absorption du club du Clion, commune 

désormais rattachée à PORNIC, puis vient la fusion en 2015, avec le club voisin du Basket Club 

Michelois Tharonnais, dont son jeune président était Maxime LEROUX, pour donner naissance 

au Pornic Basket St Michel. Le Pornic Basket St Michel c’est 2 communes, 2 complexes avec 

5 salles et 2 gymnases annexes pour 300 licenciés. Des jeune en régions où élite 

départementale, une école de basket avec 40 jeunes pousses, du micro basket, une école 

d'arbitrage et l'équipe première qui évolue au niveau national depuis 20 ans et en nationale 2 

depuis 15 ans. Pornic, terre de jeux, terre de basket, et en cette année particulière le club a 

participé à la semaine olympique et fait ainsi découvrir le 3x3 à un grand nombre de personnes. 

Le 3x3 s'épanouit sur la côte de Jade avec la participation de 3 équipes U 18 aux différents 

tournois organisés. Pour clôturer cette saison, samedi prochain nous organisons la dernière 

étape de la junior League qualificative à l'Open de France. Le club est fier de participer à cet 

PROCES-VERBAL 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
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événement, de promouvoir le 3x3 à quelques encablures d'ici et d'être une belle vitrine pour 

la Ligue  ». 

 

MOT D’ACCUEIL DE LA MAIRIE DE PORNIC 

Jean MONTAVILLE – Adjoint au Maire de PORNIC  

Monsieur MONTAVILLE, après avoir excusé l’absence de Monsieur le Maire, fait part de son 

plaisir d’accueillir l’Assemblée Générale de la Ligue et évoque sa Ville et le bénévolat. 

 

ALLOCUTION DU PRESIDENT 

Jean-Michel DUPONT – Président de la Ligue Régionale 

« Mesdames messieurs, chers collègues dirigeants. 

Nous nous retrouvons comme chaque année pour notre assemblée générale avec une 

particularité cette année, car c’est la fin de la mandature et une nouvelle équipe va prendre 

place à la ligue régionale des Pays de la Loire.   

La ligue se porte bien et le nombre record de licenciés, pour la 2ème année (71 500 + 5 %) le 

démontre. 

Cette augmentation se retrouve partout en France : clubs, comités, ligues et fédération.  

Nous sommes revenus l’an dernier à l’occasion de l’AG au Mans, sur le Projet associatif de la 

ligue pour faire un premier bilan. 

Nous avions 4 axes pour cette mandature : 

Axe 1 : Formation et emploi : 

Axe 2- Accès Haut-Niveau : 

Axe 3 : Animation des territoires. 

Axe 4 : Modernisation de la ligue. 

L’an dernier, nous avions insisté sur quelques points qui demandaient un peu plus d’attention 

pour cette dernière année : 

Le manque d’officiels : Sujet encore d’actualité, même s’il y a une progression au niveau 

départemental. Nous avons voté pour la prochaine mandature, une aide financière au comité 

de la Sarthe pour un poste de conseiller territorial de l’arbitrage qui interviendra également sur 

les formations en Mayenne. 

L’augmentation des incivilités : En complément de la commission de discipline, un groupe de 

travail dédié a développé des outils pour vous accompagner au quotidien. 

Le basket entreprise : les comités départementaux ont organisé des tournois pour les 

entreprises avec beaucoup de succès. A la ligue de prendre le relai au niveau régional pour 

développer cette activité. 

Le développement de la pratique dans les Quartiers Prioritaires des grandes villes : Un groupe 

de travail a été créé à Nantes avec des élus de clubs. 

Le 3X3, hormis les séries (championnats) n’ont pas un bon accueil pour le moment dans 

certains départements. Les OPENS sont un réel succès dans notre région avec l’organisation 

de 4 OPEN +, la création d’une équipe régionale en Junior League et le nombre de prêts des 

4 terrains mobiles de la ligue est en hausse. 

Concernant la structuration et la demande grandissante pour la professionnalisation des clubs 

: Deux nouvelles sessions de Brevet Professionnel Basket voient le jour : A la Roche sur Yon 

et à Sablé. 

 

Concernant la modernisation de la ligue, la restructuration du siège sera terminée pour fin 

août. Le projet immobilier de construction d’une salle est engagé avec la ville de St HERBLAIN 

et la prévision du début des travaux est fixée en avril 2025 pour une livraison en décembre 

(coût de l’opération pour la ligue : 1 200 000 €). Nous reviendrons vers vous pour une 
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Assemblée Générale Extraordinaire (à distance) en début de saison, pour vous présenter le 

projet en détail et ainsi valider les différents points réglementaires et juridiques. Sur la 

validation de 2019 à l’AG de Sablé, je vous précise que le projet était sur la ville de REZE ; il y 

a donc changement de destination. 

Je ne vais pas développer davantage le bilan car je laisse cette tâche aux membres du bureau 

qui vont intervenir par la suite. 

Le travail en équipe. Notre sport nous l’enseigne, et je citerais Didier Deschamps «  Au-delà 

de la qualité et du talent, il y a deux aspects importants : celui de la notion de groupe et de 

l'état d'esprit. Puis je citerais Michael Jordan : « Certains veulent que ça arrive, d’autres 

aimeraient que ça arrive et quelques-uns font que ça arrive. » 

J’ai toujours gardé à l’esprit cette notion de travail en équipe et je voudrais remercier 

particulièrement Jean-Pierre Siutat, président de la fédération et les élus pour avoir permis aux 

présidents des ligues (non élus fédéral) de participer aux réunions (comité directeur, 

séminaires) de la fédération afin d’expliquer en toute transparence les projets. 

Un autre groupe important est celui des présidents des comités départementaux, Franck, 

Philippe, Jacky, Charles et Nicolas et leurs équipes (élus et salariés) qui ont contribué au 

développement régional de notre discipline. 

L’équipe qui était le premier cercle de la gouvernance, Je citerais les membres du bureau de 

notre instance : Maxime, Aline, Sandrine, Bernard (ils sont deux), Jean-Pierre, Nicolas et 

Clément, pour leurs pertinence et implication dans tous les dossiers et projets présentés.  

J’associe les élus du comité directeur et membres des commissions pour leurs 

investissements au sein de la ligue. 

Un autre gage de réussite était la professionnalisation de notre structure et comme je le répète 

souvent, « la réussite des projets est très souvent liée à des binômes de salariés et d’élus ». 

En associant des salariés aux différentes commissions de la ligue, cela a créé une nouvelle 

dynamique. 

Remerciement à l’équipe des salariés, à Pauline (1ère directrice), Sylvie, Christelle, Sandrine, 

Véronique, Justine, Julia, Anaïs, Perrine, Laurann, Patricia, Clémence, Aurélia, Mehdi, Mickaël, 

Éric, Julien ( 2) , Jeoffrey, Antonin , Timothée, Léo et Cédric . 

Je n’oublierais pas les Conseillers Techniques mis à disposition par le ministère : Thierry, 

Fabien, Antoine, Pierre Laurent et Christophe. 

Pour terminer, je voudrais dire un grand merci aux équipes professionnelles de notre région 

qui sont la vitrine régionale du basket et amènent les jeunes basketteurs à rêver.  

Merci à vous dirigeantes et dirigeants pour votre engagement de tous les jours afin 

d’accompagner les rêves des basketteuses et basketteurs. 

Un merci particulier à mon épouse qui m’a permis de vivre cette aventure passionnante. 

Encouragement aux équipes de France pour les jeux de PARIS.» 

 

ALLOCUTION DU SECRETAIRE GENERAL 

Maxime LEROUX-RONDINEAU – Secrétaire Général de la Ligue Régionale 

« Mesdames, Messieurs, Chers amis du basket ligérien, 

 

A l’aube de mon départ en tant que secrétaire général, après 6 années de mandat, laissez moi 

vous dire que ce fut un honneur et un privilège de servir notre Ligue Régionale et de travailler 

aux côtés de personnes aussi dévouées et passionnées que sont les élus, les bénévoles, les 

salariés de la Ligue, et bien sûr, les bénévoles des clubs. 

 

Au moment de faire le bilan, j’ai une pensée émue pour Michelle TERRIENNE, ancienne 

secrétaire générale de la Ligue, qui m’a beaucoup appris, lorsqu’en 2018, Jean Michel 
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DUPONT me fit confiance en me proposant au Secrétariat Général de la 3ème Ligue Régionale 

de France, alors que j’étais le plus jeune élu de la structure.  

Je tiens ici à la remercier encore pour tout ce qu’elle m’a apporté ainsi que Jean-Michel pour 

la chance qu’il m’a donné.  

 

Depuis 2016, l’équipe de la Ligue, dont le bureau est réuni à mes côtés, a accompli un travail 

remarquable. L’une de nos plus grandes réussites est sans aucun doute le développement de 

notre Institut Régional de Formation du Basket-ball, devenu une référence en matière de 

qualité de formation et de professionnalisation de nos entraineurs, arbitres et dirigeants. Grâce 

a cet institut, nous avons pu renforcer les compétences au sein de nos clubs et améliorer 

l’encadrement de nos jeunes licenciés. 

 

Nous avons également structuré notre Ligue de manière rigoureuse et efficace, en créant de 

nouveaux postes et en mettant en place des processus clairs et transparents. Cette 

structuration a été essentielle pour soutenir notre croissance et assurer une gestion saine et 

dynamique de notre association. 

 

Cette Assemblée Générale est l’occasion de clôturer une saison historique. 

Pour la deuxième année consécutive, nous avons atteint un nombre record de licenciés : 71 

558. Cet accomplissement reflète l’attractivité croissante de notre sport et témoigne de 

l’enthousiasme et de la passion des dirigeants de clubs, qui continuent de promouvoir et de 

développer notre discipline avec énergie et engagement.  

 

En examinant les statistiques par catégorie, il est réjouissant de constater que les micro-

basketteurs et les baby basketteurs affluent en nombre dans nos structures. C’est de très bon 

augure pour l’avenir car ces jeunes représentent les futurs basketteurs de demain. Nous 

devons poursuivre nos efforts pour fidéliser ces jeunes. 

 

Je tiens à exprimer ma gratitude et mon admiration envers les dirigeants de nos clubs. Leur 

dévouement sans faille, leur travail acharné et leur esprit d’initiative ont été essentiels pour 

atteindre ces résultats. 

 

Pour célébrer cette réussite, nous avons lancé l’action « célébrons le cap du 70000 ème 

licencié », menée dans plusieurs clubs de la région. Cette initiative nous a permis de mettre 

en lumière et de récompenser un jeune garçon et une jeune fille par département. 

 

Le nombre de groupements sportifs reste stable avec 394 clubs affiliés. Cependant, 6 

structures ne disposent d’aucun licencié. Le nombre de CTC (Coopérations Territoriales de 

Clubs) est stable et reste significatif dans notre région, nous en dénombrons 44 actives. Ce 

dispositif apporte satisfaction sur notre territoire. 

 

Cependant, malgré ces succès, nous ne pouvons ignorer les défis qui subsistent, notamment 

les incivilités sur les terrains. Nous avons été témoin de comportements inacceptables qui vont 

à l’encontre des valeurs de respect et de fair-play que nous défendons. 

 

Je souhaite vous citer quelques cas qui m’ont le plus choqué durant cette saison : 

 

- En U13 Départemental : un parent aurait tenté d’agresser physiquement un arbitre 

pendant la rencontre. 

- En U15 Départemental : un joueur aurait proféré une insulte raciste à l’encontre d’un 

adversaire « Ta gueule sale négro ». 

- En Séniors Départemental : un joueur aurait poussé volontairement un autre et aurait 

continué à le frapper de 2 coups de pieds une fois qu’il était à terre. 
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Je pourrais vous en citer plusieurs autres. 

Il ne s’agit ici que d’une (petite) liste des 72 dossiers (hors fautes techniques) que la 

Commission a traité cette saison… 

Il est impératif que nous continuions à travailler ensemble pour éradiquer ces comportements, 

à travers une sensibilisation accrue, des sanctions appropriées et la promotion active d’une 

culture de respect et de tolérance. 

 

Je laisse la parole à mes collègues élus et à nos directeurs qui, pôle par pôle, vont présenter 

leurs activités, avant de reprendre la parole pour une conclusion. 

 

On commence par le pôle formation avec Bernard FOUNIER et Antoine LIGONNIERE 

Puis le pôle administratif avec Mehdi R’KIOUAK 

Puis la commission de discipline avec Bernard MICHON 

Puis le pôle sportif avec Jean Pierre BAILLY 

Puis le pôle évènementiel avec Clément PERRAUD GAUTIER 

Puis l’animation du territoire avec Nicolas SORIN 

Puis le pôle citoyenneté et vivre ensemble avec Sandrine PASCO. 

  

Quelques mots pour conclure la présentation du rapport d’activité. 

 

Je profite de ce moment pour féliciter l’ensemble de nos représentants dans les championnats 

nationaux jeunes et séniors. N’oublions pas non plus nos clubs professionnels et nos 

représentants en trophée coupe de France ainsi que les joueurs et joueuses de la région 

sélectionnés dans les équipes nationales.  

Petit clin d’œil au club de CHOLET BASKET qui a remporté la Coupe de France U17 Masculins 

en battant l’équipe de l’ASVEL. 

 

Je tiens ici à saluer les élus et bénévoles de la Ligue pour leur soutien indéfectible et leur 

collaboration tout au long de mon mandat. J’ai toujours su apprécier les échanges riches et 

passionnés que nous avons pu avoir. Certains dossiers, nous ont demandé un investissement 

particulier, parfois important, cependant, nous avons toujours mis un point d’honneur à 

répondre rapidement à toutes vos sollicitations.  

 

Je souhaite aussi saluer et remercier l’ensemble de l’équipe des salariés de la Ligue pour son 

engagement et son professionnalisme, et plus particulièrement l’équipe administrative : Sylvie, 

Sandrine, Anaïs, Julia, Mehdi, Christelle, Justine et Véronique qui, grâce à leur disponibilité et 

leur expertise m’ont permis de mener à bien ma mission de Secrétaire Général depuis 2018.  

 

Un remerciement particulier que je souhaite faire chaque année. Pour vous tous, dirigeants et 

bénévoles des groupements sportifs ligériens, ainsi que pour tous les bénévoles de vos clubs 

qui œuvrent sans compter, pour le développement et la pratique de notre sport favori.  

 

Un remerciement spécial à mes parents, dont l'engagement bénévole et les valeurs m'ont 

profondément inspiré et fait de moi le bénévole que je suis aujourd'hui et que je resterai. 

 

Pour conclure, je souhaite vous faire part d’une citation anonyme, à laquelle je crois pleinement 

qui dit que : "Le bénévolat est le plus beau des cadeaux que l'on puisse faire à autrui, car il 

vient du cœur et enrichit celui qui le donne autant que celui qui le reçoit."  

 

Bonne chance à la future équipe dirigeante de la Ligue qui pourra compter sur notre soutien, 

et vive le Basket en région Pays de la Loire ! 

Je vous remercie. » 
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APPROBATION DU RAPPORT D’ACTIVITE 2023-2024 

Le rapport d’activité du Secrétaire Général, qui n’a fait l’objet d’aucune question de la part des 

représentants des clubs, est adopté par l’Assemblée Générale à l’unanimité. 

 

PRESENTATION DU BUDGET REALISE ET DU BILAN 2023-2024 

Mehdi R’KIOUAK – Directeur de la Ligue Régionale 

En l’absence de Mme LEVALLOIS, M.R’KIOUAK présente et commente le compte de résultat 

2023-2024 et plus précisément chaque chapitre de celui-ci ainsi que le bilan arrêté au 30 avril 

2024 (l’ensemble des documents ayant été transmis en amont de l’Assemblée Générale aux 

clubs) 

 
Total des Charges : 4 138 892 euros 

Total des produits : 4 150 758 euros 

M. R’KIOUAK indique que le résultat de l’exercice est de 11 866 €.  

 

Les explications concernant le résultat obtenu sont : 

 

Les charges : une évolution de 6,6% par rapport au Budget prévisionnel. 

✓ Une augmentation de la masse salariale avec création de nouveaux postes et les 

augmentations liées aux revalorisations de salaire. 

✓ Une augmentation des charges de fonctionnement général de la Ligue 

✓ Une augmentation des services numériques, des amortissements 
 

 

Les produits : une évolution de 6,9% par rapport au Budget prévisionnel : 

✓ Augmentation des produits de licences et mutations (+ de licenciés) 

✓ Augmentation des produits de l’IRFBB (BPJEPS, B.F.)  

✓ Une augmentation des pénalités sur la Commission de discipline 
 

A prendre en compte également dans cet exercice : 

✓ Pas d’augmentation du prix des Licences 

✓ La valorisation de mise à disposition des CTS  

✓ Aide financière de la Ligue aux structures pour le développement du 3x3  

✓ L’achat des chasubles pour tous les clubs du territoire afin de lutter contre les 

incivilités.  

✓ Une activité croissante de notre IRFBB 
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Bilan 2023/2024 : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mehdi R’KIOUAK présente ensuite le bilan de la saison 2023-2024 en indiquant que celui-ci ne 

laisse transparaître aucune inquiétude avec une trésorerie et des fonds associatifs en 

augmentation par rapport à l'année N-1. 

 

 

PRESENTATION DU RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 

Fabrice HARDOUIN – Commissaire aux Comptes 

Rapport sur les comptes annuels 

« En exécution de la mission qui nous a été confiée, par votre Assemblée Générale, nous avons 

effectué l’audit des comptes annuels de la Ligue Régionale des Pays de la Loire de Basketball 

relatif à l’exercice clos le 30 avril 2024 [..] Nous certifions que les comptes annuels sont, au 

regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et donnent une image 

fidèle du résultat des opérations de l’exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du 

patrimoine de l’association à la fin de cet exercice » 

 

Rapport spécial 

« En notre qualité de Commissaire aux Comptes de votre association, nous vous présentons 

notre rapport sur les conventions règlementées [..] nous vous informons qu’il ne nous a été 

donné avis d’aucune convention passée au cours de l’exercice écoulé à soumettre à 

l’approbation de l’organe délibérant en application des dispositions de l’article L.612-5 du code 

du commerce » 
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APPROBATION DU COMPTE DE RESULTAT ET DU BILAN 2023-2024 

Le compte de résultat et le bilan 2023-2024, présenté par le Directeur de la Ligue Régionale, 

qui n’a fait l’objet d’aucune question de la part des représentants des clubs, sont adoptés par 

l’Assemblée Générale à l’unanimité. 

 

 

AFFECTATION DU RESULTAT 

Le Président propose à l’Assemblée Générale l’affectation du résultat en report à nouveau. 

Cette proposition est adoptée par l’Assemblée Générale à l’unanimité. 

 

 

APPROBATION DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 

 

Le Secrétaire Général propose à l’Assemblée Générale de prolonger la mission du 

commissaire aux comptes, M. Fabrice HARDOUIN pour une durée de 6 ans, soit jusqu’à 

l’exercice clos le 30 avril 2030. 

Cette proposition est adoptée par l’Assemblée Générale à l’unanimité. 

 

 

PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL 2024-2025 

Mehdi R’KIOUAK – Directeur de la Ligue Régionale 

En l’absence d’Aline LEVALLOIS, Mehdi R’KIOUAK présente le budget prévisionnel en 

détaillant chaque pôle de celui-ci. 

Le budget prévisionnel présenté s’élève à 4 775 310 euros en charges et en produits. 

 

Il indique que le budget prévisionnel a été construit à l’aide des éléments suivants : 

Une Projection des charges par rapport au réalisé 2023-2024 : 

✓ sur les licences (avec solde année N-1, + augmentation du socle et des extensions) 

✓ sur le siège de la Ligue : service numérique (Système information RH et Zeendoc) et 

amortissements 

✓ de la masse salariale avec création de nouveaux postes sur l’IRFBB, la discipline, la 

communication, les augmentations éventuelles annuelles)  

✓ des charges IRFFBB liées aux nouvelles formations 
 

Une projection des produits 

✓  sur les licences (avec solde année N-1, + augmentation du socle et des extensions) 

✓ sur les produits de l’IRFBB : 2 sessions supplémentaires de BPJEPS, continuité des 

Brevets fédéraux, du DETB (Diplôme d’Entraineur Territoiral de Basketball) et du 

CPMS (Chargé de Promotion et de Marketing Sportif) 
 

A prendre en compte également: 

✓ Gratuité du socle sur toutes les licences non joueurs (Dirigeants, OTM, Officiels)  

✓ Organisation des Journées médicales à Angers  

✓ Réduction de l’attribution des contributions volontaires  

✓ Aide aux structures pour les évènements liés au 3x3  

✓ Péréquation -> augmentation (couverture du championnat R3) 

✓ Tournoi U18F International 



P a g e  | 9 

 

 

 

LIGUE DES PAYS DE LA LOIRE DE BASKETBALL 

2, rue Paul Gauguin – 44800 SAINT HERBLAIN 

02.51.78.85.85 - secretariat@pdlbasket.fr 

 

APPROBATION DU BUDGET PREVISIONNEL 2024-2025 

Le budget prévisionnel 2024-2025, présenté par le Directeur de la Ligue Régionale, qui n’a fait 

l’objet d’aucune question de la part des représentants des clubs, est adopté par l’Assemblée 

Générale à l’unanimité. 

 

INTERVENTIONS  

Les personnes suivantes réalisent une intervention lors de l’Assemblée Générale : 

- Madame Anne CORDIER, Présidente du Comité Régional Olympique et Sportif des 

Pays de la Loire 

- Monsieur Sessine AKKARI, Membre du club Angers Union Féminine Basket 49, sur le 

projet « Lutte contre les violences dans le sport »  

- Monsieur Franck LEBEAU, Directeur de Profession Sports et Loisirs 44 

 

ALLOCUTION DU REPRESENTANT DE LA F.F.B.B. 

Thierry BALESTRIERE – Secrétaire Général de la Fédération Française de Basketball 

Monsieur BALESTRIERE intervient sur les points suivants : 

- L’Assemblée générale élective de la FFBB 

- Les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 

- Les assurances fédérales 

QUESTIONS DIVERSES 

Question du club de POMJEANNAIS BC, relative à un souci de localisation FBI de leur 

gymnase. Monsieur BALESTRIERE indique qu’il prend en main ce dossier. 

 

Question du club de NANTES BASKET HERMINE, qui fait part que son association a exclu un 

de ses licenciés au printemps, mais que cette personne continue à pratiquer le basket lors de 

tournois alors qu’il est toujours licencié dans son club et donc, sa responsabilité de président 

pourrait être engagée en cas de problème. Il souligne qu’il a écrit à la F.F.B.B. mais n’a pas eu 

de retour. 

Monsieur BALESTRIERE indique qu’il relancera le service juridique pour qu’une réponse soit 

apportée. 

 

Question du club des MOUTIERS SUR LAY sur le dispositif de bonification liée à l’engagement 

d’arbitres stagiaires majeurs. Le club demande si le dispositif est définitif ou revu chaque année. 

Jean Michel DUPONT indique que la prolongation est faite pour une saison, car la F.F.B.B. a 

demandé qu’un bilan soit fait à l’issue des 3 ans pour savoir si ce dispositif peut être pérennisé 

et déployé sur le territoire. 
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Question du club de CHAIZE GIRAUD sur le dispositif de bonification liée à l’engagement 

d’arbitres stagiaires majeurs. Le club demande si un stagiaire peut être bonifié une seconde 

année. Jean Michel DUPONT répond que ce n’est pas possible. 

 

Question du club de DOMPIERRE SUR YON, qui pense qu’il serait pertinent que réfléchir à un 

ratio sur les obligations liées à l’arbitrage. En effet, son club dispose de 5 arbitres officiels et 

138 licenciés, il lui semble difficile de pouvoir envoyer un stagiaire par an. Monsieur 

BALESTRIERE rappelle les seuils définis dans le pacte tous engagés. Il rappelle qu’à partir de 

cette saison, un club qui répondrait au pacte au-delà de ses obligations, serait crédité d’un 

bonus la saison suivante. 

 

Question du club de ALPCM NANTES sur l’honorabilité des entraineurs. Il demande comment 

le club peut contrôler l’honorabilité des entraineurs bénévoles, s’il pouvait faire remplir une 

attestation sur l’honneur par ses bénévoles. Monsieur BALESTRIERE informe l’assemblée que 

des contrôles automatiques entre les fichiers de l’Etat et les licences « entrainer » ont lieu 

régulièrement. Il précise qu’à chaque anomalie trouvée, le club est informé. 

 

En conclusion de l’Assemblée Générale, le Secrétaire Général fait lecture des différents 

palmarès des remises de récompenses qui sont remises par le Président sortant et la 

Présidente élue. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée par la Présidente élue à 13h15. 

 

Jean Michel DUPONT, 

 

Président Sortant 

Sandrine PASCO, 

 

Présidente Elue 

Maxime LEROUX 

RONDINEAU, 

Secrétaire Général Sortant, 

Secrétaire de Séance. 

 

  

 

 

 

 

    

 

 

 


